

Infos du Temple

Paroisse de Caen

Edito

Appelés pour une symphonie des bienheureux, coram Deo
Christiane LECARPENTIER-NYANGONO

La mission de l' Église à laquelle nous sommes tous appelés, est comme une partition musicale. Il y a des notes musicales de couleurs, de formes et morphologie différentes, qui ont des rôles et des missions différentes, chacune jouant son rôle à merveille. Si ces notes étaient jetées à la volée, elles ne signifieraient pas grand-chose, juste des notes qui tintent sans plus. Mais prises ensembles, elles produisent des mélodies et une symphonie harmonieuse, prises ensemble parce qu'une portée spéciale les tient ensemble et règle tout comme sur du papier à musique. Cette portée n'est ni la clef de Sol, ni celle de Fa, mais la clef de Dieu, C'est lui le Dieu de l'ordre, qui tient ses enfants dans sa main et les place lui-même sur sa portée musicale, dans le plan du salut qu'il a pour nous. Dans ce plan, chacun a sa place, quel qu'il soit, d'où qu'il vienne. Sur cette portée, il y a des carrés, des rondes, des blanches, des noires qui prennent du temps pour se livrer, il y a des croches, ces petites notes musicales avec des bras, des pattes, qui peuvent être des doubles, triples, quadruples et plus. Et plus elles ont des pattes plus elles vont vite. Des gens qui ne se seraient jamais rencontrés, ni n'auraient travaillé ensemble, se retrouvent ainsi main dans la main dans la communauté. Il y a un temps pour chanter, mais aussi un temps pour se taire : ce sont les silences, les respirations, des temps de pause, demi-pause, et de tous les soupirs qui permettent à chacun de se retrouver dans son intérriorité...On trouve aussi sur une portée, des bémols permettant de baisser la note d'un demi ton, afin de calmer les débats lorsque ceux-ci s'enflamme ; mais aussi des dièses permettant de hausser la note d'un demi ton , en nous donnant plus d'énergie s'il nous arrivait d'être mous du genou. Il s'en passe des choses, sur une portée musicale. Tout un monde qui nous parle, évitant que les notes que nous sommes se perdent en se promenant seules au gré des grands courants de notre temps, courant le risque d'être hors gamme, hors tempo et filer vers la cacophonie. Avec les autres, sur cette grande portée de la vie, nous formons une fraternité de contemporains, et ce n'est pas rien... Ensemble, coram Deo (devant la face de Dieu), vivons ce privilège en répondant à l'amour 1er de Dieu par un hymne de perpétuelle reconnaissance. (la suite en page 2)



Le dimanche 29 juin prochain, Christiane dira son dernier culte au Temple, en tant que Pasteure des paroisses de CAEN, BAYEUX et COURSEULLES-SUR-MER.

Un moment de communion et de partage pour saluer ces 12 années passées parmi nous

Verset

« Aimez-vous les uns les autres, comme je vous ai aimés ».
Jean 13,34

Pasteure : Christiane Lecarpentier-Nyangono : 02 31 86 28 99

Présidente du CP : Sylvie Grécourt : 06 22 77 16 45 sylvie.grecourt@gmail.com

Président adjoint : Yves Casalis : 06 72 76 05 02 yvescasalis@gmail.com

Trésorière : Elisabeth Mollard : 06 58 10 52 24 elisa.babeth.61@gmail.com

Trésorier adjoint : Patrick Mabille 06 81 80 78 65 patrickmabille@orange.fr

Diacaonat : Isabelle Casalis : 06 72 94 28 17 isabellecasalis@gmail.com

Scoutisme : Claire Gressin 06 75 21 96 87 claire.gressin@orange.fr

Groupe de jeunes : Ingrid Gresti : 06 50 23 76 18 ingridlavon@gmail.com

Partage d'Evangile : Claude et Mireille Bonnet 02 31 44 31 99

Ecole biblique : Muriel Rebours : 06 34 57 68 79

Groupe de prières : Yves Casalis : 06 72 76 05 02

Chorale : François Tankoua : 07 55 79 74 35

Organiste : Stéphane Fourrier : 06 74 60 59 96

RCF et bibliothèque : Eric Trocmé : 06 41 99 45 60

Atelier partage : Martine Langlinay

SHPN (Société d'Histoire du Protestantisme Normand) : Geneviève Cornevin-Ferrari

0630966726 gcornevin@wanadoo.fr

Site internet et Page Facebook : Hervé Sévère : 06 61 21 45 82 <https://caen.epudf.org>

Edito (suite)

Appelés pour une symphonie des bienheureux, coram Deo Christiane LECARPENTIER-NYANGONO

La communauté chrétienne est un beau miracle, dans lequel des personnes diverses et variées sont réunies parce qu'appelées par le Seigneur qui rencontre chacun là où il en est de son parcours et lui signifie : « *toi viens et suis-moi* »... Et chacun, chacune s'investit à son rythme avec ses forces et ses faiblesses, tous réunis autour de la Parole. Depuis des siècles, notre église protestante avance avec ceux qui sont là depuis longtemps, les nouveaux arrivants qui apportent des expériences nouvelles, puis ceux qui s'en vont en emportant un bout de la paroisse avec eux. Mais en présence du Seigneur, tous sont logés à la même enseigne : plus d'anciens ni de nouveaux, juste des enfants de Dieu qui confessent devant tous, qu'ils sont aimés du Père et qu'ils sont les heureux bénéficiaires de sa loi d'amour. Il s'agit d'un vaste chantier pour l'avancement du royaume. Certains peuvent ne pas avoir assez de patience devant ce qu'ils considèrent comme un manque d'engagement, d'énergie ou de feu sacré de la part d'autres compagnons de route. L'envie peut être forte de les remettre sur le « droit chemin ». Même si cela est tentant et valorisant ... il faut s'en abstenir, car c'est ainsi que se distille une morale qui s'apparenterait à un contre-témoignage et que naissent tout doucement les intégrismes. Jésus nous demande quelque part, de laisser pousser ce que nous considérons comme de l'ivraie, lui seul sait ce qu'il en fera. Son pardon et sa grâce sans cesse renouvelés nous suffisent et nous font avancer.



A noter dans vos agendas :

- **21 juin** fête de la musique. Concerts dans le temple de 16h30 à 23h00 : diverses chorales vont se succéder dont celle de la paroisse.
- **29 juin** journée de paroisse au temple : culte des ressources de Terre sur le thème des arbres. Repas partagé après le culte : le diaconat prépare les grillades pour le barbecue et les paroissiens apportent entrée, dessert, boisson.
Jeux pour les enfants préparés par les couts, tombola avec de nombreux lots et jeu du panier garni à peser et autres surprises !

Activités régulières :

- **Chorale** : tous les dimanches à 9h30 salle Monod
- **Etude biblique** le 12 juin 16h15 salle Monod
- **Repas partagé** : jeudi de 12h00 à 14h00 salle Monod et activités proposées par le diaconat.
- **Partage d'évangile** : vendredi 27 juin à 15h00 salle Monod.
- **Groupe de prières** : Jeudi 26 juin à 19h00 salle Monod
- **Ecole biblique** dimanche 15 juin 10h30 salle Jean Calvin et participation au culte du 29 juin.

Programmation RCF Calvados-Manche juin 2025 :

Le magazine de l'Eglise protestante unie de France sur RCF Calvados-Manche est diffusé le vendredi à 19h, le samedi à 16h45 et le dimanche à 10h45 sur la fréquence : 94.9

13-14-15 juin : Carte blanche à la Cimade

20-21-22 juin : A l'occasion de la fête de la musique, la pasteure Mathilde Porte rencontre la chorale de l'Eglise protestante unie du Mans.

27-28-29 juin : Regard protestant sur l'actualité (Michèle Mélières, Eric Trocmé)

Actualités

Infos de la bibliothèque du temple Éric TROCMÉ

Cela n'est pas spécifiquement un livre aussi facile à lire sur la plage qu'un bon polar, mais pour avoir eu l'occasion début mai d'écouter Martin Kopp lors de la pastorale nationale des pasteurs retraités « Dans le chaos du monde, discerner un avenir en commun », je ne peux que recommander « Vers une écologie intégrale, théologie pour des vies épanouies » paru aux éditions Labor et Fides.

Devant le défi de sauvegarder l'habileté de la terre, la relecture du monde, des vivants et de Dieu comme Dieu de la vie, offre une chance à saisir. Martin Kopp, théologien écologique, chercheur associé à l'université de Strasbourg, président de la commission écologie-justice climatique de la Fédération protestante de France, montre non seulement l'interdépendance des êtres vivants, mais aussi les liens profonds entre enjeux écologiques et justice humaine. Un ouvrage qui parle à toute personne, croyante ou non.

En bref

Le Grand Kiff



Pour qui ? Pour les jeunes de 14 à 20 ans du 25 au 29 juillet ainsi que l'Alter KIFF

Pour les jeunes adultes volontaires de 18 à 35 ans du 18 au 31 juillet (animation et organisation du Grand Kiff)

Où ? la Force en Dordogne

Le Thème ? Respire, Espère, recevoir sa Paix pour agir avec Espérance »

Organisation : La région Nord-Normandie organise un séjour commun et prend en charge les frais de transport pour se rendre ensemble au Grand KIFF avec tous les jeunes de nos paroisses et/ou autour de nous

JUILLET

Frais d'inscription : Le Conseil Presbytéral participe aux frais d'inscription de nos jeunes

Contact : enormkiff@gmail.com - 0661857216 Pascal Vigouroux

Venez au camp Alter KIFF du 18 au 31 juillet !



Contribuer à la vie de l'Église

Pour contribuer à la vie de l'Église, adresser votre don *

- par chèque à l'ordre de l'Église protestante unie de Caen
- par virement (RIB à demander à Elisabeth MOLLARD par mail elisa.babeth.61@gmail.com ou au 06 58 10 52 24)
- En remettant à l'offrande un chèque ou une enveloppe avec des espèces en inscrivant vos coordonnées pour recevoir le reçu fiscal
- via le site internet de l'Église protestante de Caen : <https://caen.epudf.org/> et cliquer sur FAIRE UN DON (tout en haut et à droite de la page d'accueil)

* Donne droit à une réduction d'impôts sous certaines conditions

"Que chacun donne comme il l'a décidé dans son cœur, sans regret ni contrainte, car Dieu aime celui qui donne avec joie." 2 Corinthiens 9.7